
 

CDU-Fraktion Ratingen | Minoritenstraße 2-6 | 40878 Ratingen 
Telefon 02102-5501210 | Telefax 02102-5509121 | fraktion@cdu-fraktion-ratingen.de | www.cdu-fraktion-ratingen.de 

 
 
 

 
 
 
 
CDU-Fraktion Ratingen | Minoritenstraße 2-6 | 40878 Ratingen 
 

An den  
Bürgermeister der Stadt Ratingen 
Herrn Klaus Pesch 
Minoritenstraße 2 - 6 
40878 Ratingen

Ratingen, 31. Januar 2024 

Antrag für den BezA 8, SchA und Folgeausschüsse 
Prüfung der alternativen Schulwegsicherung nach Wegfall des 
Schülerspezialverkehrs 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 
 
Aufgrund der angespannten Haushaltslage und der geringen Nutzung des 
Schülerspezialverkehrs von Homberg Nord nach Homberg Süd, wird dieser zum 
kommenden Schuljahr laut Ratsbeschluss eingestellt. 
 
Der CDU-Fraktion ist bewusst, dass Schüler aus Homberg Nord kommend gerade zur Rush 
Hour auf ihrem Schulweg bei der Überquerung der L422 besonderen Gefahren ausgesetzt 
sind.  
Besonders anzumerken ist hier der Überweg auf Höhe der Steinhauser Str. Hier versperren 
oft Linksabbieger, von der Steinhauser Str. kommend, den Überweg oder fahren vom Stau 
genervt noch bei Rot über die Ampel. 
 
Da die CDU-Fraktion sich stets für die Sicherheit unserer Schulkinder einsetzt, werden 
folgende Maßnahmen beantragt: 
 

 Wir beantragen die Prüfung von blinkenden Schildern "Schulweg" mit 
Zeitschaltuhren für beide Fahrtrichtungen. Die Zeitschaltuhren sollen von 
Schulbeginn und nach dem Unterrichtsschluss aktiv sein.  

 
 Weiterhin beantragen wir die Verwaltung, auf verstärkte Kontrollen an dieser 

Stelle hinzuwirken. 
 

 Die Verwaltung wird gebeten, mit der Polizei in Kontakt zu treten und die 
Rotlichtverstöße und weitere Ordnungswidrigkeiten zu den Morgen- und 
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Nachmittagsstunden der letzten 3 Jahre zu erfragen und die Ergebnisse im 
BezA8 darzustellen. 

 
 Die Verwaltung wird gebeten, über die Schule zu ermitteln, aus welchen 

Ortsbereichen in Homberg Nord die Kinder kommen, um Rückschlüsse auf die 
Frequentierung der beiden Überwege über die L422 zu ziehen. 

 
 Nach den Erkenntnissen der multiplen Maßnahmen findet ein Jahr nach 

Maßnahmenumsetung eine Evalution statt. Sollten die Maßnahme keine 
Verbesserungen erkennen lassen, werden die Maßnahmen revaluiert und neue 
Ansätze geprüft, beispielsweise eine Umprogrammierung der Ampel. 

 
 
Mit freundlichen Grüßen, 
 
 
 
Stefan Heins     Claudia Luderich  gez. Lukas Rübbelke            gez. Jörg Rainer Schmitz 
Fraktionsvorsitzender    Vorsitzende BezA 8 Sachkundiger Bürger           Sachkundiger Bürger

 

 
 


